
Pascucci con Italia in Comune
sottoscrive il Patto dei Sindaci

In meno di 24 ore hanno già aderito oltre 200 Primi Cittadini

“Parte da Cerveteri il cammino per rifondare l’Italia in 10 punti”
Dal profilo Facebook del sinda-
co di Cerveteri Alessio Pascucci:
“In meno di 24 ore abbiamo
ricevuto oltre 200 adesioni da
parte di Sindaci e amministrato-
ri locali al nostro appello "Le
nostre fasce consumate, ovvero
10 punti per rifondare l’Italia, in
Comune". Una proposta di
ripartire, nelle scelte per il futu-
ro del nostro Paese, dai contenu-
ti, dai Sindaci e dagli ammini-
stratori locali che sono il punto
di maggiore prossimità istitu-
zionale per i cittadini. Molto
spesso purtroppo anche l’unico.
La maggior parte dei diritti pre-
visti dalla Costituzione passa
infatti attraverso le
Amministrazioni locali. Sono
proprio gli amministratori locali

ad avere il polso della situazio-
ne, a sentire gli umori delle
comunità, a percepire (quasi
sempre con grande anticipo) le
ricadute reali delle scelte fatte a
livello nazionale. Le numerose
adesioni raccolte in poco tempo
dimostrano che negli ammini-
stratori locali è forte l'esigenza
di un coinvolgimento da parte
degli organi dello Stato nelle
decisioni strategiche per il futu-
ro dell'Italia. Creiamo insieme
un tavolo programmatico per-
manente che possa predisporre
priorità concrete e indispensabi-
li da sottoporre al prossimo
Governo e che lo affianchi in
tutto il corso della Legislatura.
L’Italia ne ha bisogno. Anche
noi Italiani”.

Poco appeal per i saldi estivi
Federmoda: le vendite a prezzi scontati sono pressoché stabili rispetto allo scorso anno 

Saldi di fine estate senza slancio. Le ven-
dite a prezzi scontati, ormai agli sgoccio-
li in quasi tutta Italia, secondo un primo
monitoraggio sono pressoché stabili
rispetto allo scorso anno. E non bastano
così a recuperare il flop delle vendite di
primavera. Ma a preoccupare maggior-
mente i commercianti è il rischio di un
aumento dell’Iva che potrebbe tradursi
in un nuovo crollo dei consumi. A dare
una prima indicazione dell’andamento
di questi saldi (nella maggior parte delle
regioni si concludono tra fine agosto e i
primi di settembre; in Liguria e nel Lazio
sono già terminati; in Puglia e Sicilia ter-

minano il 15 settembre e in Friuli il 30), è
la Federazione Moda Italia, che ha fatto
un monitoraggio su un panel di imprese
commerciali associate: l'indagine eviden-
zia che per il 55% degli operatori le ven-
dite sono stabili o in leggero aumento
rispetto allo stesso periodo dello scorso
anno. Tra i capi maggiormente venduti
nell’abbigliamento, bermuda, t-shirt, abi-
tini e camicie. Nelle scelte delle calzature
prevalgono sandali sneakers e scarpe
sportive. “Soddisfacente, nonostante la
concorrenza sleale del web, anche l’af-
flusso nei nostri negozi” - commenta il
presidente di Federazione Moda Italia,

Renato Borghi, che tuttavia - “nonostan-
te questi positivi segnali di attenzione ai
negozi di prossimità”, chiede di “non
abbassare la guardia e pretendere che i
grandi colossi del web siano assoggettati
alle stesse imposte che gravano sul com-
mercio tradizionale”. Per avere un esito
attendibile sull’andamento dei saldi,
comunque, bisognerà aspettare settem-
bre, anche se “un dato è già certo, pur-
troppo - evidenzia Borghi - la stagione
primavera/estate, meteorologicamente
disastrosa per non dire addirittura dram-
matica dal punto di vista delle vendite,
non sarà recuperata”. 
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Campo di Mare, nuovo incremento d’acqua
Cerveteri: la concessione di Acea Ato 2 dopo le richieste dell’Amministrazione ComunaleE’ necessaria un’azione congiunta dei governi e del

capitale privato per realizzare gli ingenti investimenti
necessari per potenziare e ammodernare le reti idriche.
E’ l’appello lanciato dall’Ocse in occasione dell’appun-
tamento World Water Week che si svolge a Stoccolma e
promosso dall’Ocse. La situazione è preoccupante. 
Oltre due miliardi di persone non hanno accesso all’ac-
qua potabile e circa 4,5 miliardi non dispongono di
acqua che risponde agli standard igienico-sanitari.
Inoltre aumentano le pressioni su quantità e qualità
delle risorse idriche nel pianeta. Per questo l’acqua è
una delle priorità tra gli obiettivi per lo sviluppo soste-
nibile definiti dalla comunità internazionale. 
La qualità dell’acqua e la gestione efficiente delle reti
idriche sono fondamentali per la sicurezza alimentare,
l’energia, la tutela delle biodiversità. 
Il rapporto dell’Ocse evidenzia che reti idriche non ade-
guate e bassa qualità dell’acqua provocano un costo
economico pari a 260 miliardi di dollari l’anno. Le
necessità finanziarie per realizzare gli investimenti sulle
infrastrutture idriche oscillano tra i 6.700 miliardi di
dollari entro il 2030 ai 22.500 miliardi con orizzonte al
2050.
L’Ocse rileva che i flussi di finanziamenti per le infra-
strutture idriche non sono sufficienti a coprire le esigen-
ze. Per questo è necessario sviluppare fonti fi finanzia-
mento alternative e utilizzare in modo strategico gli
strumenti finanziari tradizionali.
Da tempo l’Ocse sollecita lo sviluppo della “blended
finance”, un mix di capitale pubblico e privato con la
capacità di realizzare un effetto leva rispetto alle risorse
impiegate.
Nel biennio 2016-2017 gli investimenti pubblici sulle
reti idriche sono ammontati a 13,3 miliardi di dollari nei
paesi in via di sviluppo, mentre le necessità per rag-
giungere gli obiettivi di sviluppo sostenibile al 2030
richiedono un flusso di almeno 114 miliardi di dollari
l’anno.

World Water Week

Allarme Ocse
serve acqua pulita 

a due mld di persone
Necessari interventi per ammodernare le reti idriche

Un ulteriore incremento della portata
idrica nella Frazione di Campo di Mare.
È quanto comunica di aver concesso,
dopo formale richiesta
dell’Amministrazione comunale di
Cerveteri, ACEA ATO 2, che nella gior-
nata di ieri, martedì 27 agosto 2019, tra-
mite il responsabile Roberto Cocozza ha
inviato ufficiale comunicazione scritta
all’Ente. Già ad inizio estate, la Società
ACEA ATO 2, concesso un primo
aumento di portata, oggi incrementata
nuovamente.
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Una domenica in piazza con la classica degli anni ‘60
Tra marmitte, doppietta e ricordi un museo a cielo aperto in movimento

Preoccupa la crescita di avvistamenti dei prolifici ungulati in ambito urbano

Non basta più la fame dei lupi a caccia
per contenere l’avanzata dei cinghiali
I lupi di Veio sono stremati
dalla caccia, predano trecento
cinghialotti l’anno, ma da soli
non ce la fanno a contenere
l’avanzata del cinghiale che,
ormai, tracima sempre più
spesso oltre i confini dell’area
protetta. Che il branco di 5/6
individui lavori anche con la
calura estiva, è certo, visto che
proprio nei giorni scorsi ne
sono stati avvistati quattro in
transito nell’area di Monte
Gentile, tra Castelnuovo e
Sacrofano, diretti a nord
verso le terre di Magliano
Romano. Ma il rischio dell’in-

vasione resta alto. Proprio per
questo, su iniziativa del
Comune di Castelnuovo di
Porto, si è svolto presso la
sede del parco un incontro
per definire le azioni da intra-
prendere per risolvere l’anno-
sa problematica della presen-
za del prolifico ungulato in
ambito urbano. Priorità asso-
luta su cui lavorare è la siner-
gia con gli altri Enti sovraor-
dinati (Regione, Comune di
Roma, Area Metropolitana,
Aziende sanitarie) alla gestio-
ne del territorio, sollecitando
la firma del protocollo d’inte-

sa per il contenimento degli
ungulati che è in corso di defi-
nizione presso la Prefettura e
che tarda ad arrivare”. E’ in
“cottura” da due anni ma
ormai ci dovremmo essere. Il
prossimo sei settembre, riferi-
sce cinquequotidiano.it,  è
prevista infatti nella sede del
Dipartimento ambiente del
Comune di Roma
all’Ostiense, una riunione per
la firma definitiva. Nel docu-
mento si definiranno modi,
tempi e competenze per limi-
tare i rischi sanitari e garanti-
re la pubblica incolumità che

sono messi a serio rischio
dalla penetrazione e circola-
zione dei cinghiali nel territo-
rio metropolitano. “In attesa
che il protocollo sia sottoscrit-
to – dichiara il Sindaco di
Castelnuovo di Porto,
Riccardo Travaglini – ho
richiesto un sopralluogo dei
guardiaparco per posizionare
delle gabbie di cattura all’in-
terno del Parco di Veio. Per
quanto di mia competenza,
invece, sto predisponendo
un’ordinanza contingibile ed
urgente al fine di contenere al
massimo la presenza dei cin-

ghiali per le strade del paese.
Le principali misure contenu-
te nell’ordinanza riguarde-
ranno il divieto di sommini-
strazione volontaria del cibo
ai cinghiali da parte dei citta-
dini, la verifica del corretto
posizionamento dei conteni-
tori per i rifiuti, nonché l’atti-
vazione di una forma di colla-
borazione tra le forze di poli-
zia incaricate (Polizia Locale e
Provinciale). “Non possiamo
più attendere- conclude il sin-
daco – il fenomeno è ormai
privo di controllo e di stru-
menti operativi che permetta-

no ai sindaci di far fronte a
questa ennesima emergenza”.
E’ urgente insomma predi-
sporre immediatamente un
piano operativo di gestione
del cinghiale che preveda la
cattura di quelli fuori zona
con le reimmissione nel
parco, ma anche il controllo
numerico all’interno delle
aree protette, arrivando
anche, in estrema ratio, all’ab-
battimento del cinghiale qua-
lora necessario. Per contenere
l’esuberanza del cinghiale
insomma non si può contare
solo sull’appetito del lupo.

Sarà una vera e propria invasione di
auto d'epoca nel centro storico. È in
programma per domenica 1 settem-
bre il secondo raduno "Fiat 500 Città
di Cerveteri" riservato alle piccola
classica a quattro ruote degli anni ‘60
e derivate, organizzato dal coordina-
mento del litorale romano di Fiat 500
club Italia. Domenica prossima sarà
animata da una meravigliosa sfilata
ed esposizione di verie e proprie rari-
tà dell’automobilismo made in Italy,
un omaggio alla vettura che per tanti
anni, in tutte le sue evoluzioni ha
accompagnato milioni di connazio-
nali nei loro spostamenti di piacere o
di lavoro. “Piazza Aldo Moro diven-
terà per una mattinata un enorme
museo all’aria aperta dedicato alla
FIAT 500 – ha dichiarato l’ass.
Battafarano- questa iniziativa già lo
scorso anno aveva riscosso uno stra-
ordinario successo in termine di par-
tecipazione sia di auto che di pubbli-

co. Furono infatti oltre 130 le classi-
che che invasero la nostra cittadina
all’iniziativa, auspico che anche que-
st’anno, così come nei prossimi anni,
possa rappresentare un appunta-
mento fisso della nostra estate”. “La
manifestazione ha inoltre una valen-
za anche da un punto di vista sociale
– ha proseguito Federica Battafarano
– al termine dell’iniziativa infatti,
verrà aperta una lotteria di cui metà
dei proventi verranno devoluti alla
Onlus  Nuove Frontiere Onlus,
un’associazione fra genitori e parenti
di persone portatrici di handicap, sia
fisico che mentale, che dal 1993 opera
nel territorio dei comuni di Ladispoli
e Cerveteri. Invito per questo la citta-
dinanza a partecipare a questo bellis-
simo appuntamento. Ed ora un’oc-
chiata al ricco il programma della
giornata: alle ore 08:00 accoglienza
degli equipaggi in piazza Aldo Moro,
dove si svolgeranno le iscrizioni, la

consegna dei welcome bag e verrà
servita una piacevole colazione ai
partecipanti. Alle ore 10:00 nei locali
di Sala Ruspoli in piazza Santa
Maria, l’associazione Vivitreno pro-
pone una originalissima mostra di

modellismo dinamico modello ferro-
viario, circa 20 metri quadri, anche
ospiti in tv. Alle ore 11:00, pubblico
allietato da un piacevole break in
piazza, con stand di pane e porchetta.
Ore 12:30 il carosello automobilistico

sfilerà per le vie del paese, fino a rag-
giungere via Umberto Badini, al
ristorante I Tre Fari, dove avverranno
le premiazioni e la consegna dei gad-
get.

Al.Sa.

Auto d’Epoca: il 1 settembre in arrivo l’invasione di FIAT 500 nel centro storico
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di Alberto Sava

Mentre il periodo della vacanze si
avvia al suo epilogo, ancora una volta
si riaffaccia il problema della priorità
riservata ai crocieristi a tutto danno dei
nostri pendolari, costretti a subire l’in-
vadenza dei vacanzieri che sbarcano a
Civitavecchia. Ed ancora una volta le
amministrazioni comunali sono
costrette ad intervenire per tutelare i
propri cittadini lavoratori. Su questo
fronte, dopo l’inaugurazione della
nuova stazione di Marina di Cerveteri,
prosegue continua l’impegno del dele-
gato comunale ai rapporti con RFI,
Renato Galluso (nella foto). Nell’ottica
di collaborare per un miglior servizio
possibile al mondo pendolare, Renato
Galluso interviene su una problemati-
ca che crea non pochi disagi a quanti
utilizzano il treno per recarsi a Roma o
a Civitavecchia. “Nella mia quotidiana
attività di Delegato, sono molte le
segnalazioni che mi giungono dal

mondo pendolare sulle difficoltà che
incontrano nel salire agevolmente sui
convogli a causa dell’eccessivo numero
di bagagli dei crocieristi e dei turisti
che sbarcano al porto di Civitavecchia,
che anziché utilizzare il Civitavecchia
Express, si spostano verso Roma utiliz-
zando i convogli del regolare servizio

di Trasporto Pubblico Locale, causan-
do dunque difficoltà ai pendolari che
utilizzano quotidianamente i treni per
motivi di lavoro o di studio – ha
dichiarato il Delegato Renato Galluso –
per questo mi sono fatto subito carico
delle loro richieste, rendendole note in
prima persona sia al Direttore

Nazionale che Regionale di Trenitalia,
manifestandosi subito disponibili a
trovare una soluzione condivisa al pro-
blema. Tra le ipotesi da me avanzate,
quella di porre un limite al numero di
bagagli per ogni singolo passeggero,
oppure quella di istituire un abbona-
mento ad hoc con il quale sarà possibi-

le prenotare direttamente un posto a
sedere nel treno”.
“Ovviamente questa mia iniziativa
non vuole essere contro i crocieristi o
contro chi raggiunge il nostro territorio
per periodi di vacanza utilizzando i
mezzi pubblici. Anzi, l’auspicio è che
essi siano sempre più numerosi. Ma
proseguendo nell’impegno che da
sempre ho portato avanti, sia nella mia
carriera lavorativa nelle ferrovie e sia
ora da Delegato, voglio mettermi a
disposizione per rendere gli sposta-
menti ancora più agevoli sia al turista
che al cittadino di Cerveteri che per
motivi di lavoro si sposta utilizzando il
treno. Con l’occasione ringrazio il sin-
daco Alessio Pascucci e l’assessore ai
Trasporti Elena Gubetti, con i quali mi
relaziono continuamente sul mondo
dei trasporti e dei pendolari e che con
determinazione mi offrono il loro
sostegno istituzionale in tutte le attivi-
tà collegate al mio impegno”. Ha con-
cluso il Renato Galluso.

Trasporti - Linea FL5, i crocieristi ignorano il ‘Civitavecchia Espress’, il treno a loro riservato

Cataste di bagagli invadono i convogli dei pendolari
Il delegato comunale ai rapporti con Rfi, Renato Galluso nel corso 

di un confronto con i vertici di Trenitalia ha avanzato proposte tecniche costruttive 

Dal Meet Up Cinque Stelle Cerveteri riceviamo a
pubblichiamo. “Nel prossimo Consiglio
Comunale chiederemo al Sindaco di informare la
cittadinanza su due questioni molto importanti.
La prima ha tenuto banco per tutta l’estate ed ha
avuto un forte impatto sul territorio della frazio-
ne e sulla vita quotidiana dei cittadini di Marina
di Cerveteri: il Jova Beach Party, che si è svolto
nell’area del Lungomare e nelle zone adiacenti
all’Oasi protetta della Palude di Torre Flavia. Con
la nostra interrogazione chiediamo al Sindaco di
riferire in merito alle doverose verifiche sulla
reale incidenza ambientale dell’evento sulla avi-
fauna locale e sul rispetto delle prescrizioni
comunicate dalla Regione per il ripristino della

aree prato dunali sbancate dalle
ruspe; gli chiediamo di rendere
conto dei decantati “benefici” eco-
nomici, turistici e commerciali che

l’evento avrebbe portato al nostro territorio e
quali siano le intenzioni di questa amministrazio-
ne in merito alla destinazione dell’area di litorale
modificata ad uso dell’evento, sulle quali ancora
persiste nebbia fitta. La seconda è un’interpellan-

za che riguarda un tema sociale di grande
peso nella nostra comunità: il reddito di

cittadinanza, che a Cerveteri è stato
assegnato a circa 600 cittadini. Come
sappiamo, i beneficiari del reddito di
cittadinanza, che non appartengano a
determinate categorie escluse, devo-

no sottoscrivere i cosiddetti “Patti per
l’Inclusione Sociale”, presentarsi ai

Centri per l’Impiego, lasciare i propri dati

e rendere disponibili 16 ore settimanali del pro-
prio tempo per alcune tipologie di lavori utili alla
comunità. Secondo queste disposizioni, chiamate
anche norme “anti-divano”, spetta poi ai Servizi
Sociali del Comune e ai Centri per l’impiego ese-
guire i dovuti controlli e selezionare i cittadini
per il reinserimento nel mondo del lavoro. Il
Ministero ha pubblicato e diffuso le linee guida
per i comuni anche in collaborazione con l’ANCI.
Chiediamo pertanto al Sindaco, quali passi siano
stati fatti e si intendano fare per la definizione di
tali Patti e per l’individuazione dei beneficiari del
Reddito a cui assegnare le ore di lavoro “social-
mente utile” previste dalla legge”.

a.s.

A Cerveteri assegnati a seicento aventi diritto il ‘reddito di cittadinanza’. E i doveri?

Il sindaco riferisca in Consiglio comunale
M5S annuncia due interpellanze su ambiente e sociale, in particolare le ricadute sull’avio fauna 
del Jova beach Party e come vengono seguiti i firmatari del ‘Patto per l’inclusione sociale’

Scaduto il contratto e
terminata la fase spe-
rimentale, gli autove-
lox di Cerveteri
sull’Aurelia sono stati
tolti, in attesa di esse-
re installati nuova-
mente dopo il dovuto
bando.  Per ora gli
impianti installati a
novembre 2014 sono
stati spenti sebbene
comminassero multe
a raffica. Il sindaco
Alessio Pascucci vuole farne piazzare di nuovi
sia per il rilevamento del passaggio con il sema-
foro rosso i photored) sia per la misurazione

della velocità. A
Ladispoli dovrebbe
arrivare un impianto
all’altezza del km 39
mentre rimangono in
funzione i due di
Marina di San Nicola
e di Palo Laziale Palo
Laziale e due a
Marina San Nicola)
per chi procede sia in
direzione della
Capitale che verso
Civitavecchia. L’iter è

ormai in dirittura d’arrivo. Senza dimenticare i
due continuamente accesi a Torrimpietra al chi-
lometro 28.

Scaduto il contratto, spenti gli autovelox
del Comune ceretano sulla consolare Aurelia

Grande successo in Piazza Risorgimento 
per il concerto di Zambra Dixie Jazz Band
Dopo gli straordinari tre giorni di
Sagra dell’Uva e del Vino dei Colli
Ceriti e di Etruria Eco Festival, nel
Centro Storico di Cerveteri è tor-
nato un altro appuntamento che
ha caratterizzato nelle settimane
scorse le serate estive della città.
Ieri alle ore 21:30 in Piazza
Risorgimento terzo ed ultimo
appuntamento con l’Etruria Street
Jazz Festival, che ha visto in scena
la Zambra Dixie Jazz Band diretta
dal M° Augusto Travagliati.
A dare l’appuntamento in Piazza,
è stato l’assessore alla Promozione
e Sviluppo Sostenibile del
Territorio Lorenzo Croci, promo-

tore della rassegna che nelle pre-
cedenti serate ha visto alternarsi
la Pink Puffers Brass Band e il
trombonista statunitense Michael
Supnick: “L’Etruria Street Jazz
Festival, realizzato come lo scorso

anno sotto la direzione del M°
Augusto Travagliati, è stato uno
degli appuntamenti più apprezza-
ti dalle famiglie della nostra città.
È stata infatti una splendida occa-
sione per ascoltare dei musicisti di
qualità davvero straordinaria e
allo stesso tempo frequentare le
attività commerciali di Piazza
Risorgimento, come sempre
disponibili e aperte per tutta la
durata del concerto. Il concerto
della Zambra Dixie Jazz Band
chiude la rassegna di quest’anno,
che ci impegniamo a riproporre
ancora in futuro, certi che riscuo-
terà altrettanto successo”.
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Le stagioni sportive della
Volley Ladispoli si susseguo-
no ormai senza più pause
intermedie. Concluso a fine
Maggio il Campionato
Nazionale di B2/F della
Massimi Eco Soluzioni con gli
esaltanti Play Off, la stagione è
poi proseguita con i corsi fede-
rali di aggiornamento per i
Tecnici Fipav all’Hotel Villa
Margherita, le Finali giovanili
Under 13 maschili al
PalaPanzani ed i Tornei di
Beach Volley organizzati al
Sun Village ed al Columbia in
occasione della Fiera del Mare.
L’ultima parte della stagione
sportiva si è praticamente
sovrapposta alla nuova, avvia-
tasi con la fase di programma-
zione prima e di perfeziona-
mento poi, soprattutto per
quanto riguarda la campagna
di rafforzamento della propria
squadra più rappresentativa.
Nel piano di rafforzamento
della stagione prossima la
dirigenza ha voluto comun-
que mantenere viva la speran-
za di un salto di categoria che
ormai sembra essere alla por-
tata, ma tra il dire ed il fare ….
inutile ribadirlo.  

Riconfermato al completo, per
il quarto anno, lo staff tecnico
composto da Pietro Grechi,
Luca Simonetti ed Ennio
Varvaro, come pure la gran
parte delle atlete Giulia Ceresi,
Alice Grossi, Emanuela
Esposito, Chiara Saia, Mariella
Laragione, Francesca Macci,
Elisa Fabeni e Marta Sokic, a
cui però verranno meno
Valentina Vidotto e Ludovica
Casella trasferitesi per impe-
gni di lavoro e, solo per il
primo quadrimestre,
Ludovica Forastieri impegna-
ta nel progetto Erasmus.
L’organico è stato comunque
completato e reso ancor più
competitivo con gli innesti
della banda Irene Padua, delle
due centrali Lola De
Arcangelis e Giulia Rocci e del
secondo libero Lisa Tribuzzi.
Soddisfatto il tecnico Grechi
della rosa messagli a disposi-
zione con la quale tenterà di
ripetere la strepitosa stagione
dello scorso anno. il raduno è
previsto per l’ultima settima-
na di Agosto. Queste le altre
12 squadre che comporranno
il girone H insieme al
Ladispoli : dieci sono laziali :

Giò Volley Aprilia, Volley
Terracina, Pol.C88 Cisterna,
Pall. Civitavecchia, Andrea
Doria Tivoli, Volleyrò Roma,
Volley Friends Rm, Volley
Pomezia, VBC Viterbo; tre le
squadre sarde : PGS San Paolo
Cagliari, Pallavolo Olbia e
Ariete Mareblù Oristano. Per
completare il girone manche-
rebbe ancora una squadra da
ripescare.  La novità di que-
st’anno sarà rappresentata dai
due derby dell’alto Lazio che il
Ladispoli dovrà affrontare
con il Civitavecchia ed il
Viterbo, sfide che sicuramente
porteranno al PalaPanzani il

pubblico delle grandi occasio-
ni ed accresceranno ancor di
più l’interesse sul campionato.
C’è attesa per la formazione di
Aprilia che riparte dalla B2
dopo aver rinunciato al cam-
pionato di A2; temibili poi
anche tutte le altre per le loro
forti tradizioni nei campionati
di serie nazionale.
Per concludere aggiungiamo
che la rappresentatività della
squadra di pallavolo di
Ladispoli, è bene precisarlo,
non potrà più limitarsi alla
sola questione tecnica od al
risultato di campo. Gli ultimi
Play Off hanno dimostrato

ancora una volta l’inadegua-
tezza dell’attuale impianto di
gioco a fronte di un campiona-
to Nazionale molto impegnati-
vo. La spettacolarità delle gare
e l’impegno profuso da tutto
lo staff tecnico/organizzativo
sono ormai tali da richiedere,
per l’impianto stesso, un alto
grado di funzionalità ed affi-
dabilità che non sempre si è
potuto riscontrare. Questo nel-
l'immediato potrà rappresen-
tare un problema. 
A detta del presidente Mauro
Scimia la prossima stagione
sarà un’altra stagione sicura-
mente ricca di emozioni e si
spera anche di soddisfazioni :
“Per il settimo anno consecuti-
vo affronteremo il campionato
di B2/F con la speranza di
poter compiere un ulteriore
passo in avanti. L’entusiasmo
riscontrato nello scorcio finale
della stagione scorsa, il calore
del nostro pubblico sempre
più appassionato, ci hanno
dato la carica per superare le
tante, spesso troppe, difficoltà
che ogni stagione ci ripropone
ad iniziare dalla precarietà
perenne del nostro impianto
di gioco, come pure della diffi-

coltà cronica nel ricercare le
risorse necessarie per svilup-
pare al meglio programmi e
progetti qualificanti da mette-
re a disposizione della nostra
città. La nostra immensa pas-
sione, da sola, non è più suffi-
ciente. Con il passare degli
anni, per farci trovare ogni
volta pronti ai nastri di parten-
za, riuscendo a proporre, man-
tenere e qualche volta miglio-
rare, i nostri obiettivi stagiona-
li, abbiamo dovuto di volta in
volta abbondare in coraggio,
in determinazione ed unità di
intenti; inutile negarlo, confi-
dando sempre anche nell’aiu-
to e nella collaborazione dei
nostri tanti estimatori, qualche
volta ex Atleti, qualche volta
Sponsor, spesso semplici sim-
patizzanti ed altre volte anco-
ra solo Genitori.
Ringrazieremo sempre tutti.
Queste tipologie, tutte insie-
me, ci hanno aiutato spesso a
fare Sistema o, come si usa
dire oggi in termini meno
attuali, ci hanno dato la possi-
bilità di rendere il nostro
ambito molto familiare ed
agonisticamente competitivo;
molte 

Pallavolo: nel Campionato Nazionale di B2 Femminile
la Volley Ladispoli promette un’altra stagione ad alta tensione

Fantasmagorico, entusiasmante, spetta-
colare… Quali migliori aggettivi se non
questi nel descrivere lo spettacolo piro-
tecnico sul mare che sabato 24 agosto
scorso ha coronato la calda stagione san-
nicolina e quindi la chiusura della rasse-
gna “Verdestate 2019”?Ma andiamo per
ordine. Tutto è iniziato attorno alle ore 22
quando alla Piazzetta Lungomare,
davanti a una platea di oltre mille spetta-
tori, compresi i tanti posti in piedi, il
Presidente del Consorzio Roberto
Tondinelli ha aperto la serata con i rin-
graziamenti a tutti coloro che –  mae-
stranze, animatori e sponsor – hanno
reso possibile con il loro contributo lo
svolgimento ininterrotto di attività e ini-
ziative, diurne e serali, durate ben 42
giorni.
Un plauso anche alle istituzioni locali
ovvero il Consiglio di Amministrazione,
che con lo stesso Tondinelli in testa gesti-
sce il comprensorio, e l’Amministrazione
comunale, che attraverso l’Assessorato
alla Cultura, Turismo e Spettacolo, ha
concesso il proprio patrocinio, offrendo
tra l’altro uno degli appuntamenti più
belli e suggestivi, quello del 16 luglio,
con il concerto multimediale
dell’Orchestra Giovanile Massimo
Freccia diretta dal maestro Massimo
Bacci, concerto che ha avuto come scena-
rio il cuore della zona archeologica,
appena rimessa a nuovo dal Consorzio:

una “location” da pelle d’oca già di per
sé, ma resa ancor più magica grazie a un
mare calmissimo, illuminato da una
splendida luna, protagonista quella sera,
neanche a farlo apposta, di un’altrettan-
to splendida eclissi, uno spettacolo nello
spettacolo, durato esattamente quanto il
concerto. E a proposito di istituzioni, il
Presidente Tondinelli ha chiamato
accanto a sé sul palco il Vicesindaco di
Ladispoli Pierpaolo Perretta che, accom-
pagnato da diversi componenti
l’Amministrazione del Sindaco Grando,
tra assessori, consiglieri e delegati, ha
accolto l’invito a partecipare a questa
serata conclusiva per portare i saluti del
Palazzo comunale e congratularsi con il
Consorzio per la organizzazione delle
manifestazioni estive e più in generale
per la sapiente gestione del territorio. Il
Presidente Tondinelli, prima di dare spa-
zio allo spettacolo musicale in program-
ma, ha comunicato due piacevoli novità:

l’avvio della campagna contro l’uso indi-
scriminato della plastica, di concerto con
l’AMI, Associazione Mare Italia, cui il
Consorzio ha aderito con la massima
convinzione, e la consacrazione della
denominazione “Lo Scrigno del Tirreno”
attribuita a Marina di San Nicola. Per
quanto riguarda la plastica, oltre a sensi-
bilizzare gli operatori e i commercianti
locali, la prima iniziativa intrapresa è
stata quella di installare in piazzale
Lucertola un distributore automatico di
acqua potabile liscia, frizzante e refrige-
rata. Un’iniziativa che, da poco avviata,
sta già riscuotendo un ottimo successo,
come testimoniato dalle lunghe file di
persone in attesa con bottiglie al seguito.
Sempre d’intesa con l’AMI, il Consorzio
ha fatto realizzare delle borracce di
metallo, personalizzate, da distribuire ai
consorziati a prezzo politico o puramen-
te simbolico che dir si voglia. La seconda
notizia è che la SIB, Società Italiana

Brevetti, che già aveva comunicato
tempo addietro l’autorizzazione previa
registrazione a poter utilizzare in via
esclusiva, per Marina di San Nicola, il
marchio “Lo Scrigno del Tirreno” a livel-
lo nazionale, ha inviato conferma qual-
che giorno fa che la stessa identica auto-
rizzazione è stata ora concessa anche a
livello europeo.
Infine una piacevole sorpresa per il
nostro territorio: Marco Gregori, di
Ladispoli, istruttore di windsurf da mol-
tissimi anni con attività presso lo stabili-
mento balneare dell’Associazione
Sportiva Velica Marina di San Nicola ma
con successi sportivi in mezzo mondo,
ha ricevuto dal CONI e dalla
Federazione Italiana Surf il prestigioso
incarico di gestire il movimento surfisti-
co nazionale in qualità di Direttore tecni-
co-sportivo. In tale veste, Marco ha por-
tato al massimo successo la squadra ita-
liana con incetta di medaglie d’oro ai

recenti campionati europei in Portogallo.
E quale migliore occasione della serata
finale del “Verdestate 2019” per conse-
gnargli, a nome dell’intera comunità di
San Nicola, una targa ricordo con una
bella dedica impressa sull’immagine
aerea del comprensorio e con, in primo
piano, quel mare e quella spiaggia da lui
lungamente frequentati per dare sfogo
alla sua passione sportiva e alla sua atti-
vità di istruttore.
La serata è proseguita con l’intratteni-
mento musicale dell’orchestra “Italians”
– che come dice il nome stesso ha presen-
tato canzoni  rigorosamente italiane anni
70 e 80 – interrotto gioco forza per dar
corso allo spettacolo pirotecnico sul
mare, anticipato di circa mezzora su
disposizione del Comandante
dell’Ufficio Marittimo - Guardia Costiera
di Ladispoli, Strato Cacace, ospite
anch’egli della serata. Disposizione
necessaria per una prevista situazione di
vento crescente. Uno spettacolo vera-
mente insuperabile e molto apprezzato
dal pubblico presente, con ripetuti
applausi a scena aperta, sia per la lunga
durata di 25 minuti, sia per la scenogra-
fia in generale e sia per l’appropriato sot-
tofondo musicale. Tornando al palco e
alle canzoni, l’esibizione degli “Italians”
ha ripreso fino a fine serata.

Roberto Turbinosi 

Chiusura fantasmagorica per il “Verdestate 2019”
Sabato 24 agosto è sceso il sipario sulla rassegna organizzata dal Consorzio Marinadi San Nicola. In apertura 
di serata il presidente Tondinelli ha annunciato due importanti novità e premiato Marco Gregori per l’incarico
ricevuto dal CONI di guidare il movimento surfistico nazionale. Eccezionale lo spettacolo pirotecnico sul mare 



“Trentasette anni di
onorata carriera solo a
Ladispoli, a cui va
aggiunta l’attività a
Roma, alla Alemagna e
al Fleming: con la
scomparsa di Roberto
Poggi abbiamo perso
un decano nel settore
della caffetteria di livel-
lo, iniziata da giovanis-
simo nella Capitale
quando non c’era di
certo la tv a dettare le
mode, ma era la qualità
del servizio offerto che
rendeva fidelizzato il
cliente.” Così Francesca
Lazzeri, assessore al
Commercio ed Attività
Produttive, Servizi
Informatici, Servizi Anagrafici e Comunicazione ricorda il
proprietario del Central Bar scomparso domenica mattina.
“Roberto è stato per molti ladispolani un punto di riferimen-
to, sul viale Italia, dal 1982 ad oggi – conclude l’assessore
Lazzeri – sempre gentile, pacato, professionale in tutto, è
stato un maestro per i molti ragazzi che si sono succeduti nel
suo bar ed hanno imparato la professione del banchista e del
barista”.

L’Amministrazione
ricorda l’amico di tutti 

Roberto Poggi
L’amministrazione comunale,
nella persona del responsabile
dell'area III settore V, ai sensi
e per gli effetti della legge
1150/42 ed in esecuzione
della Deliberazione di
Consiglio comunale n. 29 del
31.07.2019 avente ad oggetto:
“variante generale al vigente
piano regolatore adottata con
delibera di consiglio numero
15 del 04.03.2010 e numero 16
del 05.03.2010 a seguito esame
osservazioni, adeguamento al
piano teritoriale paesistico e
riduzione peso insediativo”,
rende noto che, con la
Deliberazione di Consiglio
Comunale suindicata è stata
ri-adottata la “Variante al
Piano Regolatore Generale”.
Tutta la relativa documenta-
zione, ovvero gli atti e gli ela-
borati, saranno depositati in
libera visione per 30 (trenta)
giorni consecutivi presso la
Segreteria Comunale, Piazza
Falcone 1 stanza n.44, dal
06.09.2019 al 06.10.2019. Sarà

possibile prenderne visione
nei giorni dal lunedì al vener-
dì dalle ore 10:00 alle ore
12:00.
Nei successivi 30 (trenta) gior-
ni dalla scadenza del deposi-
to, e quindi dal 07.10.2019 al
05.11.2019 compresi, chiun-

que potrà formulare osserva-
zioni depositandole presso
l’Ufficio Protocollo del
Comune di Ladispoli, indiriz-
zandole a: Area III – Settore V,
Urbanistica e Strumenti
Urbanistici.
Le osservazioni dovranno

essere redatte in carta sempli-
ce e presentate entro le ore
12.00 del 05.11.2019.
Il presente avviso viene pub-
blicato sui quotidiani a diffu-
sione nazionale e sul sito
internet: www.comunediladi-
spoli.it
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Avviso di avvenuta ri-adozione
variante al piano regolatore generale

L’amministrazione comunale
informa che sarà istituita l’isola
pedonale più grande in occasio-
ne del concerto di Dolcenera. 
Sabato 31 agosto, infatti, le aree
pedonali saranno estese a via
Ancona e via Odescalchi.
“Per garantire la massima sicu-
rezza a tutti i cittadini e visto il
grande afflusso previsto vista
anche la notte bianca nelle vie
del centro cittadino – spiega l’as-
sessore alla sicurezza, Amelia
Mollica Graziano - abbiamo
deciso di estendere l’area pedo-
nale: la circolazione su via
Ancona a partire da via Trieste
fino a piazza Marescotti e via
Odescalchi da piazza Marescotti

a via Trieste sarà interdetto alle
automobili.” Spostati su via
Ancona i parcheggi riservati ai
portatori di handicap. “Come
sempre – prosegue l’assessore
Mollica Graziano – ci saranno i

parcheggi riservati ai diversa-
mente abili, saranno su via
Ancona anzichè in piazza
Marescotti, dove gli addetti ai
varchi faranno accedere i pos-
sessori del contrassegno”.

Isola pedonale più grande 
per il concerto di Dolcenera

Piazza Scarabellotto nel degrado. Loddo:
“Grando intervenga senza indugio”
“Intitolata al capitano pilota
medaglia d’oro e antistante
alla chiesa Santa Maria del
Rosario la piazza è in condi-
zioni pietose.
Cornice di eventi religiosi e
civili si presenta in uno
stato pietoso come testimo-
niato dalle foto allegate alla
nota.
Erba alta, rifiuti abbandona-
ti, aiuole non curate questa è
piazza Scarabellotto oggi.
Chiediamo all’amministra-
zione del Sindaco Grando,
che evidentemente ed ogget-
tivamente ha trascurato
l’area in questione, di inter-
venire con maggior impegno

e senza indugio a ristabilire
il giusto decoro della
Piazza”. Conclude il consi-

gliere comunale Movimento
civico “Si Può Fare”
Giuseppe Loddo
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Quest’anno la Mostra del Cinema
di Venezia apre all’insegna del-
l’innovazione e della trasforma-
zione. “Posso dire con orgoglio
che Venezia è il festival che più si
è rinnovato e ha avuto coraggio
nel guardare avanti, abbando-
nando consuetudini quasi immu-
tabili, senza paura e pregiudizi di
sorta”, questo lo spirito con il
quale il direttore Alberto Barbera
inaugurerà stasera il red carpet. 
Ed è questo il vero punto di forza
della rassegna, oltre alla capacità
di anticipare le tendenze che di
qui a pochi mesi decreteranno i
vincitori dei premi Oscar.
La serata d’apertura ha avuto
luogo nella Sala Grande del
Palazzo del Cinema, condotta
dall’attrice Alessandra
Mastronardi. Dopo la cerimonia è
stato proiettato in prima mondia-
le il film d’apertura, in concorso,
La vérité (The Truth), diretto dal
regista giapponese Kore-eda
Hirokazu ed interpretato da
Catherine Deneuve, Juliette
Binoche ed Ethan Hawke.
La lista degli ospiti e star interna-
zionali che sfileranno sul red car-
pet allestito al Lido di Venezia è
davvero lunga, con protagonisti
del cinema hollywoodiano ed
europeo pronti a salutare fotogra-
fi e fans e a conquistare i critici.
Arrivati ieri Pedro Almodovar e
gli attesissimi Brad Pitt e Liv
Tyler in gara per il Leone d’oro
con il film Ad Astra nonchè
Scarlett Johansson con Marriage
Story. Nei prossimi giorni e fino
al 7 settembre, giornata conclusi-
va del Festival, arriveranno anche
premi Oscar: Meryl Streep,
Robert De Niro, Joaquin Phoenix,
Johnny Depp, Penélope Cruz,
Antonio Banderas, Donald
Sutherland, John Malkovich,
Jude Law, Louis Garrel, Roman
Polansky. Tra gli italiani, Valeria
Golino, Micaela Ramazzotti,
Luca Marinelli, Diego
Abatantuono e molti altri.

Una rosa di nomi provenienti da
ogni nazione, conosciuti dagli
spettatori di tutte le età, pronti a
stupirci e a far parlare di sé. Sarà

Lucrecia Martel a presiedere la
giuria della 76esima edizione del
Festival del cinema di Venezia.
La regista argentina si è detta

onorata dell'importante incarico
ricevuto. Alberto Barbera, diret-
tore della Mostra Internazionale
d'Arte Cinematografica di

Venezia, l'ha definita la più
importante regista latino-ameri-
cana, e una delle maggiori al
mondo. Sarà lei a consegnare il
Leone d'Oro per il miglior film e
gli altri premi ufficiali.
Tanti i riconoscimenti per chi par-
tecipa al Festival del cinema di
Venezia, anche se il più ambito
resta il Leone d'Oro, che viene
assegnato al miglior film in con-
corso. Il premio mutua il suo
nome dal Leone di San Marco,
simbolo della città. Poi ci sono il
Gran Premio della Giuria e il
Premio per la migliore regia. Le
migliori interpretazioni maschile
e femminile vengono premiate
con la Coppa Volpi. I giovani
attori o attrici possono ambire a
conquistare il premio Marcello
Mastroianni. Un riconoscimento
viene conferito anche alla miglio-
re sceneggiatura. Vi è anche un
Premio Speciale della Giuria e il
Leone d'Oro alla Carriera. Per
l'edizione 2019 ci saranno due
premiati in questa categoria: il
regista spagnolo Pedro
Almodovar e all'attrice britannica
Julie Andrews. Durante la ker-
messe viene anche premiato il
cinema degli autori emergenti, in
concorso nella sezione Orizzonti. 
La Mostra Internazionale d’Arte
Cinematografica è organizzata
dalla Biennale di Venezia e vuole

favorire la conoscenza e la diffu-
sione del cinema internazionale
in tutte le sue forme di arte, di
spettacolo e di industria, in uno
spirito di libertà e di dialogo. 
Nel 1932 La Biennale diede vita
alla Mostra d'Arte
Cinematografica, il primo festival
cinematografico mai organizzato
nel mondo. Dopo l'Oscar, è la
manifestazione più antica riguar-
dante l’industria del cinema: la
prima edizione si tenne tra il 6 e il
21 agosto. L'Academy Award,
comunemente conosciuto come
Premio Oscar, si svolge, in serata
unica, dal 1929. 
Il premio principale che viene
assegnato, assieme a diversi altri,
è il Leone d'oro, considerato uno
dei più importanti dal punto di
vista della critica cinematografi-
ca, al pari di quelli assegnati nelle
altre due principali rassegne cine-
matografiche europee, la Palma
d'oro del Festival di Cannes e
l'Orso d'oro del Festival interna-
zionale del cinema di Berlino. 
Ed e proprio grazie a manifesta-
zioni di questa importanza che il
mondo del cinema ha la possibili-
tà di crescere ed ampliare i suoi
orizzonti a livello internazionale.

Manuela Biancospino
nostra inviata

alla  Mostra Internazionale
del Cinema di Venezia

Grande fermento per l’inaugurazione
della 76esima edizione della Mostra
Internazionale del Cinema di Venezia
Dal 28 agosto al 7 settembre una sfilata di star internazionali 
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I Carabinieri della com-
pagnia Roma Parioli
hanno arrestato due cit-
tadini nigeriani di 28 e
32 anni, con precedenti,
senza fissa dimora e irre-
golari sul territorio
nazionale, con l’accusa
di detenzione ai fini di
spaccio di sostanze stu-
pefacenti. I due stranieri
erano stati notati mentre
si aggiravano con fare
sospetto nei pressi della stazione Roma Tiburtina, poi si erano
incamminati verso la metropolitana di piazza Bologna. Fermati
dai militari nei pressi della metro, si sono mostrati agitati: nei
loro zaini i Carabinieri hanno rinvenuto alcuni involucri termo-
saldati che custodivano al loro interno complessivamente 4,3 kg
di marijuana. La droga e’ stata sequestrata, mentre i due stranie-
ri sono stati accompagnati in caserma e trattenuti a disposizione
dell’Autorita’ giudiziaria, in attesa del rito direttissimo.

Piazza Bologna, presi
due corrieri di droga
e sequestrati oltre
4 chili di stupefacenteIn poche ore, i Carabinieri della

Compagnia Roma Centro
hanno arrestato 4 ladri sorpresi
a rubare nel centro storico della
Capitale. Il primo, 54enne di ori-
gini libiche, è stato sorpreso dai
Carabinieri della Stazione Roma
Quirinale, nel corso di uno spe-
cifico servizio antiborseggio, a
bordo del bus di linea 87, subito
dopo aver rubato un hard disk
portatile ad un passeggero.
L’episodio è accaduto all’altez-
za di Largo Argentina e l’uomo
vittima del furto non si è nean-
che accorto della mano lesta del
ladro. I Carabinieri hanno subi-
to bloccato il ladro che è stato
arrestato e condotto in caserma,
in attesa del rito direttissimo.
Nella centralissima via del
Corso, i Carabinieri della
Stazione di Roma San Lorenzo
in Lucina hanno bloccato ed

arrestato due donne ed un
uomo cileni sorpresi mentre
rubavano una borsa ad una turi-
sta di Haiti. I Carabinieri, di pat-
tuglia in abiti borghesi, li tene-

vano d’occhio in quanto già noti
per precedenti episodi di furto.
Appena sono entrati in azione,
all’interno di un negozio dove
l’ignara turista aveva appoggia-

to la borsa per provare un capo
di abbigliamento, li hanno bloc-
cati e arrestati. Tutti e tre sono
stati portati in caserma in attesa
del rito direttissimo.

Offensiva dei Cc contro i furti
Quattro le persone arrestate

Completata la ristrutturazione
della Chiesa di San Giuseppe
dei Falegnami, il 30 agosto
ci sarà l’apertura straordinaria 
Il 30 agosto 2019 ricorrerà un anno
dal crollo della copertura di San
Giuseppe dei Falegnami al Foro
Romano. In questi dodici mesi,
l’Ufficio edilizia di culto e beni
culturali del Vicariato di Roma ha
coordinato i lavori di restauro
della chiesa. “I risultati fin qui
ottenuti saranno condivisi – infor-
ma la diocesi di Roma – nella gior-
nata del 30 agosto attraverso una
straordinaria apertura del cantie-
re, dalle ore 10 alle ore 18. Il via
con il rito di benedizione della
nuova copertura, presieduto da
monsignor Daniele Libanori,
vescovo ausiliare per il settore
Centro e rettore della chiesa, di cui
e’ titolare il cardinale Francesco
Coccopalmerio. I cittadini, i rap-

presentanti delle istituzioni e i
giornalisti che desiderano parteci-
pare all’evento, saranno accompa-
gnati nel corso della visita da un

team di professionisti che illustre-
ra’ le fasi di avanzamento dei
lavori”, riferisce una nota del
Vicariato.

Il Commissario straordinario per la
ricostruzione post sisma Piero
Farabollini ha assegnato le 200
unità personale previsto dal decre-
to Sblocca cantieri: 30 andranno
all'Abruzzo, 27 ciascuna all'Umbria
e al Lazio, e 116 alle Marche. A
darne notizia in una nota la struttu-
ra commissariale. "L'accordo rag-
giunto per la ripartizione del perso-
nale destinato alla ricostruzione dal
dl sblocca cantieri - commenta il
commissario Piero Farabollini l'esi-
to delle due cabine di coordina-
mento - innesta linfa vitale nei pro-
cessi istruttori e rappresenta un'ul-
teriore occasione per ribadire che la
ricostruzione non prescinde dalla condivisione di intenti e risorse nel comune sforzo di dare risposte ai terri-
tori". Le riunioni si sono tenute nell'ultima settimana con vice commissari e Sindaci rappresentanti Anci per
"individuare i criteri per ripartire e la modalità di reclutare le 200 risorse aggiuntive previste dal dl 55/2019
da destinare Usr e Comuni che si accolleranno in toto la gestione delle schede con esito B, C, E-L4".

Sisma del centro Italia,
dallo Sbloccacantieri
nuovo personale per le aree
devastate dal terremoto

Anziano ucciso con un pugno
da un minorenne
I carabinieri di Bagnoregio e
Montefiascone (Viterbo) hanno
arrestato un ragazzo minore per
aver causato la morte di un
76enne: per il giovane è scattata
la misura cautelare del colloca-
mento in comunità, emessa
dall’Ufficio del gip su richiesta
della Procura presso il Tribunale
dei Minorenni di Roma.  Nel
pomeriggio del 25 luglio scorso,
a Bagnoregio, durante una lite
tra condomini scaturita per futi-
li motivi, il ragazzo aveva colpi-
to con un violento pugno al
volto l’anziano, che nell’imme-
diatezza non sembrava versare

in gravi condizioni di salute, ma
era rimasto vigile e cosciente. La
vittima aveva deciso comunque
di recarsi al pronto soccorso del-
l’ospedale Belcolle di Viterbo
per un controllo. I sanitari ave-
vano riscontrato un’emorragia
interna e quindi deciso di sotto-
porre il paziente ad un delicato
intervento chirurgico. L’anziano
è rimasto ricoverato in rianima-
zione e, il 17 agosto, è morto. Sul
corpo è stato eseguito l’esame
autoptico per definire l’esatta
causa della morte.  Il minore era
stato subito indagato per lesioni
gravi e, successivamente alla

morte dell’anziano, il capo d’im-
putazione è mutato in omicidio
preterintenzionale. Il giovane è
stato ristretto in un’idonea
comunità educativa del frusina-
te.

Litorale: Viterbo, lite finisce in tragedia



Brucia la Foresta amazzonica, ma
anche l’Artico coinvolgendo Siberia,
Alaska, Canada e Groenlandia. In
fiamme l’isola di Gran Canaria, la
seconda più grande dell’arcipelago
spagnolo nell’Atlantico. Va a fuoco
pure l’Africa, con vasti incendi in
Congo e Angolaalmeno da metà
luglio. In Italia contiamo quasi 300
roghi da inizio 2019. Il riscaldamen-
to globale sta rendendo sì, -come
conferma anche il World Economic
Forum- più diffuse e facili le condi-
zioni che permettono alle fiamme di
divamparsi in grandi aree geografi-
che. Un pianeta sempre più caldo
avrà periodi di siccità sempre più
lunghi, su aree sempre più vaste. Il
suolo e le piante, private dell’acqua,
saranno più predisposte a prendere
fuoco. E dunque, le ondate anomale
di caldo registrato nell’Artico sono
tra le cause dei roghi tra Siberia e
Alaska. Così anche, per le stesse
ragioni, aumenterà l’area bruciata
dagli incendi nell’Europa mediter-
ranea. Un recente studio pubblicato
sulla rivista scientifica Earth System
Science Data, spiega, infatti che è
complesso calcolare quanti incendi
ci sono stati nel mondo in un anno. I

ricercatori possono infatti costruire i
loro modelli dando più rilevanza ai
dati delle superfici bruciate, oppure
su quelli delle emissioni rilevate
nell’atmosfera. Ad ogni modo, le
immagini satellitari in tempo reale
sono una buona base. Il Global
Forest Watch Fires (Gfwf) ha elabo-
rato da inizio anno i dati della Nasa
su tutto il pianeta, arrivando a rile-
vare oltre 2 milioni e 910 mila “aller-
te incendio”. Nello stesso periodo
del 2018, erano stati quasi 100 mila
in meno; nel 2017, circa 200 mila in
meno. Sembra, dunque, esserci stato
un leggero aumento, anche se nel
2016 e nel 2015 il dato si aggirava
intorno ai 3 milioni di allerte incen-
dio in tutto il mondo. Secondo
l’Organizzazione meteorologica
mondiale delle Nazioni Unite
(Omm) il fumo dei roghi in Siberia
è arrivato a ricoprire una superficie
di circa 5 milioni di chilometri qua-
drati. Un’area grande più
dell’Europa e più della metà degli
Stati Uniti. Il programma europeo
Copernicus, nel circolo polare artico
a giugno 2019, mostrano che i roghi
in questa porzione geografica hanno
emesso nell’atmosfera 50 milioni di

tonnellate di diossido di carbonio,
l’equivalente di quelle prodotte in
un anno dalla Svezia. Quantità è più
grande di quella prodotta da tutti gli
incendi registrati in questa zona tra
il 2010 e il 2018. Quanto
all’Amazzonia, secondo i numeri
del Global Fires Atlas (elaborati
sulla base di quelli della Nasa), dal
1° gennaio 2019 ad oggi, in tutta la
regione si sono registrati 99.590
incendi, contro i 53.935 dello stesso
periodo del 2018. Tra il 1° gennaio

2016 e il 21 agosto 2016 (anno con il
dato più lontano nel tempo disponi-
bile) erano però stati di più: 106.404.
A fine 2018, il numero totale dei
roghi in Amazzonia era stato
192.515, contro i 301.2016 dell’anno
precedente. In Africa, invece, alme-
no da metà giugno, vasti incendi
hanno toccato Congo e Angola. I
peggiori incendi degli ultimi 15
anni, dicono gli esperti. L’Angola ha
registrato 6.902 incendi, la
Repubblica Democratica del Congo

3.395, mentre il Brasile 2.127.
Dunque, stando a Copernicus è la
regione centrafricana a registrare la
maggior parte di incendi di biomas-
se nel mondo. Gli incendi
nell’Africa sub-sahariana rappre-
sentano circa il 70% dell’area brucia-
ta di tutto il mondo. L’Italia ha regi-
strato da inizio anno, quasi 300
roghi (dati Effis) con 20.395 ettari
andati in fiamme. Due anni fa,
periodo tra i più siccitosi in due
secoli, il dato era assai inferiore. Al
tempo si contarono più di 140 mila
ettari. Il 2019 però vede il numero
dei roghi triplicato rispetto al 2018,
se ne sono contati solo 87. In Europa
si contano 1.554 di almeno 30 ettari,
contro una media decennale di 372,
la superficie bruciata è di 260.825
ettari contro una media di 134.900.

Incendi, non c’è solo l’Amazzonia 
Da inizio 2019 3mln di allerte nel mondo
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Le autorità sanitarie
dell'Andalusia hanno con-
fermato il terzo decesso col-
legato all'epidemia di liste-
riosi in Spagna, che finora
ha fatto registrare 203 casi
confermati oltre a 66 proba-
bili e 33 sospetti, ed è al cen-
tro di anche di un allerta
internazionale che è stato
lanciato una settimana fa
proprio dalle autorità spa-
gnole. La nuova vittima è
una donna di 74 anni morta
all'ospedale Virgin del
Rocio di Siviglia, dove sono
state riportate la maggior
parte delle infezioni. Il
primo decesso confermato ha riguardato una
donna di 90 anni deceduta il 19 agosto. Il secondo
morto 4 giorni dopo, un uomo di 72 anni malato di
cancro. L'origine della catena di infezioni, la più
importante della storia della Spagna, è stata identi-
ficata nella contaminazione di carne a marchio 'La
Mecha' prodotta dall'azienda Magrudis, società con
sede a Siviglia, ritirata dal mercato. In seguito, però,
si è scoperto che l'azienda produceva anche alcuni
prodotti a marchio proprio, rimasti in commercio
per oltre una settimana prima di essere a loro volta
ritirati. La listeriosi è un'infezione trasmessa dal

batterio Listeria monocyto-
genes, che può essere pre-
sente nel latte crudo e nei
prodotti lattiero-caseari,
nonché in cibi pronti refri-
gerati come sandwich e
carni lavorate. Nella mag-
gior parte delle persone
colpite provoca sintomi
lievi, ma può rappresenta-
re un rischio grave per le
donne incinte e i nascituri,
nonché per le persone
anziane o con deboli difese
immunitarie. Venerdì
Isabel Celaa, portavoce del
governo centrale spagnolo,
ha difeso la gestione della

crisi spiegando di avere "attivato l'allerta non appe-
na le autorità dell'Andalusia hanno notificato l'epi-
demia. Tutta la carne ritenuta responsabile delle
infezioni, prodotta dal 2 maggio, è stata fermata
non solo in Andalusia, ma in tutta la Spagna", ha
assicurato in conferenza stampa. "Diagnosticare
tempestivamente un caso di listeriosi - sottolinea
Adiconsum - può salvare la vita di quei soggetti
vulnerabili (anziani, bambini piccoli e donne in gra-
vidanza, persone affette da altre patologie) che
rischiano le conseguenze più gravi nelle forme
severe dell'infezione".

Listeriosi, terzo morto in Spagna
Resta aperta l’allerta internazionale 

In questo caldo mese d’agosto
cambiano le carte in tavola nello
scacchiere della fiducia concessa
dagli italiani ai leader politici dei
cittadini e Matteo Salvini deve
registrare una vero e proprio capi-
tombolo per i suoi consensi men-
tre resta sostanzialmente stabile
quella nel presidente del
Consiglio Giuseppe Conte. E il
valore più alto, comunque, si con-
ferma quello nei confronti del pre-
sidente della Repubblica Sergio
Mattarella. E' la 'fotografia' scatta-
ta da un sondaggio Ipsos pubbli-
cato dal 'Corriere della Sera', che
mostra un andamento assai diffe-
rente nelle ultime settimane per
Conte e Salvini: se il primo perde
4 punti, con un indice di fiducia al
52%, il leader della Lega crolla dal
51 al 36%, "pagando" - sottolinea il
quotidiano - la decisione di inne-
scare la crisi di governo in agosto,
visto che solo il 17% ritiene che
aprirla sia stato "un bene".
Praticamente stabile al 57%, inve-

ce, l'indice di fiducia in Mattarella.
Il valore di Salvini - nonostante la
brusca discesa - resta comunque
superiore a quello di Di Maio (che
dal 54% di consensi a giugno 2018
è sceso al 28%) e di Zingaretti,
anche lui in calo dal 35% di feb-
braio scorso al 23% attuale. Sulle
prospettive di governo, poi, il 26%
degli intervistati ritiene che una
eventuale coalizione giallorossa
possa durare fino alla fine della
legislatura, mentre il 21% ritiene
che si andrà a votare al più presto.

In caso di elezioni, il sondaggio
Ipsos conferma comunque come
la Lega dovrebbe risultare il parti-
to più votato: è la convinzione del
36% degli intervistati (ma a luglio
lo riteneva il 52%) e solo il 10%
crede che prevarrebbe il M5S.
Forte infine l'attenzione dell'opi-
nione pubblica alla crisi in atto:
ben l'87% degli italiani conosce
quanto sta avvenendo in questi
giorni, con il 45% che addirittura
si dichiara informato "nei detta-
gli".

Crolla la fiducia in Salvini, stabile
quella di Conte. Il leader leghista
perde oltre 15 punti in pochi giorni

Un carico di disperati è stato
salvato in alto mare dalla nave
Jonio di Mediterranea saving
humans. Drammatico il bollet-
tino e la descrizione degli esseri
umani soccorsi. Secondo una
nota diffusa dalla ong, a bordo
di un gommone che stava per

affondare, sono stati trasborda-
ti 22 bambini, 26 donne, e 8 di
queste incinte ed almeno altri
sei minorenni, poi altri uomini
fino ad un totale di circa 100
persone.  Il gommone, che pote-
va affondare in poco tempo,
visto che aveva un tubolare

sgonfio, è stato individuato gra-
zie al dispositivo radar della
nave di Mediterranea ed il sal-
vataggio è stato ultimato alle
8.45 di questa mattina. radar, e
per fortuna siamo arrivati in
tempo per portare soccorso",
che è stato completato alle 8.35

di questa mattina.  "Le persone
– si legge nella nota di
Mediterranea - sono tutte al
sicuro a bordo con noi, ci sono
casi di ipotermia e alcune di
loro hanno segni evidenti dei
maltrattamenti e delle torture
subite in Libia. Fuggono tutte

dall'inferno. Restiamo ora in
attesa di istruzioni dal centro di
coordinamento marittimo ita-
liano, cui ci siamo riferiti men-

tre ancora il salvataggio era in
corso, in quanto nostro Mrcc
(Centro di coordinamento
marittimo, ndr) di bandiera".

Nave Mare Jonio salva 100 migranti
Tra loro 26 donne (8 incinte), 22 bambini sotto i dieci anni
ed altri sei minori. Richiesta di Istruzioni alle autorità italiane
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"Nel silenzio assordante del mondo politi-
co e istituzionale del Paese, salvo qualche
lodevole eccezione, continua l’inaccettabile
conta dei morti sul lavoro in Italia. In una
manciata di ore si sono registrate ben 4 vit-
time, 3 in Lombardia e una in Abruzzo:
numeri che rendono ancora più drammati-
co il bilancio dell’anno in corso, che già nei
primi sei mesi si era attestato su livelli net-
tamente peggiori rispetto al 2018. Non è
accettabile continuare a parlare di lavoro
esclusivamente in termini macroeconomici

e occupazionali, senza porsi il problema
delle condizioni di salute e sicurezza in cui
ciascuna attività viene svolta". Lo dichiara
l’ing. Sandro Simoncini, urbanista e presi-
dente di Sogeea SpA, azienda specializzata
nella sicurezza sui luoghi di lavoro."La
creazione dell’Ispettorato unico nazionale
non ha portato i benefici auspicati e, proba-
bilmente, ha anche contribuito a un appe-
santimento burocratico inopportuno e a un
drenaggio delle risorse a disposizione
degli altri enti preposti alle attività di con-

trollo e vigilanza. A conferma del fatto che
qualsiasi riforma del settore non può risul-
tare efficace senza una fruttuosa interlocu-
zione con imprese, rappresentanze dei
lavoratori, specialisti in materia di sicurez-
za. In un Paese in cui ogni anno si verifica-
no 50.000 infortuni solo tra i lavoratori
minori di 15 anni è ovvio che si debba par-
lare di un problema culturale. La crisi eco-
nomica ha ovviamente avuto ripercussioni
pesanti: si taglia ciò che si ritiene superfluo,
si assume personale con minore esperienza

per risparmiare, si opta per soluzioni con-
trattuali che non assicurano tempi insuffi-
cienti a una adeguata formazione. La tute-
la della salute del dipendente, invece, deve
essere curata con la stessa attenzione riser-
vata a tutti i processi produttivi. Altrimenti
la conta dei morti non avrà fine".

Piegata dall’età e dalla lunga malat-
tia, con in testa un turbante blu elet-
trico e tra le braccia un pullover di
lana rosa, elegante, sobria, austera,
impertinente, serena e impietosa,
onesta come lo è sempre stata con
se stessa prima ancora che con gli
altri, radicale, liberale, progressista,
democratica ad oltranza, lei Emma
Bonino è la vera grande guastafeste
della giornata politica di oggi.
Quando la delegazione politica di
cui fa parte, insieme a Loredana De
Petris, Pietro Grasso e Riccardo
Nencini, escono dallo studio del
Capo dello Stato per le consultazio-
ni del giorno, mentre Loredana De
Pretis nasconde dietro un sorriso di
facciata la difficoltà e la tensione di
un colloquio che non deve essere
stato dei più semplici, Emma
Bonino chiede la parola. Qualcuno
prova a spiegarle che non le tocca
parlare, ma è come se lei non sentis-
se, prende il microfono e dice le
cose che pensa. Ma di cosa parlia-

mo? Di un Governo di cui nulla
sappiamo, di cui nulla ci è stato
detto, di cui nessun programma è
stato mai tracciato e diffuso: in que-
ste condizioni non ci sto, ma tutte
queste cose Emma Bonino le aveva
appena riferire un minuto prima
allo stesso Presidente Mattarella,
con la chiarezza e la franchezza
della sua storia politica, con il
coraggio delle idee che l’ha sempre
contraddistinta, con la schiettezza
che ha segnato profondamente la
sua vita. Che donna leader! Che
donna vera! Che grande signora
della politica italiana! Nessun com-
promesso, neanche con sé stessa,
nessuna mediazione con nessuno,
nessun riguardo per il Capo dello
Stato che probabilmente sperava
nel silenzio di Emma, nessun penti-
mento dopo le frasi pronunciate,
anzi, la sua è una battaglia che non
si è mai interrotta, un dialogo con i
suoi elettori mai spezzato, un fee-
ling con il suo popolo che rimarrà

un’icona della storia politica del
Paese. Ma di che parliamo? Di un
governo fantasma? Di un premier
trasversale? Di una lista di ministri
di cui noi del Gruppo Misto non
sappiamo nulla? Di cosa parliamo

agli italiani, se per primi noi non
sappiamo nulla di nulla di quanto
sta avvenendo nelle segrete stanze
dei palazzi che contano.  Si coglie
evidente sui monitor della televi-
sione di Stato il disagio di Loredana

De Pretis e dello stesso Piero
Grasso, ma Emma Bonino è leader
da troppi anni rispetto a loro per
avere timore reverenziale del futu-
ro e dei giochi di potere, lei la con-
dottiera nata, lei la moschettiera di

mille accordi diversi e contro i quali
ha sempre usato la sua alterigia e la
sua fierezza, così anche oggi di
fronte ad una Loredana De Pretis e
ad un Pietro Grassi in attesa proba-
bilmente di qualche incarico di
Governo trattato, magari anche il
loro, sotto banco e chissà dove. Ma
di cui Emma Bonino non è stata
mai informata. Da qui la sua rabbia.
Grazie Grande Signora della
Politica Italiana, nessuno potrà mai
dimenticare il suo coraggio e
soprattutto la franchezza con cui
oggi lei ha parlato agli italiani. 
Fa davvero sorridere il tuit del
Presidente Trump a Giuseppe
Conte o gli elogi inutili di Bill Gates,
messaggi di comodo che conferma-
no un dato di cui Matteo Salvini va
dicendo da settimane: questo
Governo nasce da uno sporco
accordo di potere nato fuori dai
confini italiani. Ecco perché noi stia-
mo sempre di più dalla parte di
Matteo Salvini.

Morti sul lavoro, Simoncini: silenzio
assordante di politica e istituzioni 

Due postazioni di sicurezza a
Gaza sono state attaccate da
kamikaze attribuiti allo Stato
Islamico. A riferirlo, fonti
interne alla Bbc. Il bilancio è
di tre poliziotti uccisi e diversi
feriti. Il Ministero dell'Interno
palestinese ha proclamato lo
stato d'emergenza, schierando
agenti lungo le strade e il suo
portavoce, Eyad al-Bozom, ha
riferito che ci sono progressi
nella ricerca dei responsabili. 

Gaza, 3 agenti
uccisi

da kamikaze Isis 

Si è concluso ieri anche il collo-
quio tra Mattarella e la delega-
zione di Liberi e Uguali, il cui
presidente, Fornaro, ha dichiara-
to: "Confermata la nostra dispo-
nibilità a verificare le condizioni
per dare vita al nuovo governo
di svolta. Non abbiamo posto
nessun veto né pregiudiziale su
nomi, chiediamo discontiuità

nell'impianto programmatico
del nuovo governo. Siamo d'ac-
cordo a un governo di svolta".
Questo, continua Fornaro, deve
promulgare una "legge di bilan-
cio di svolta, che apra un con-
fronto con l'Ue per ottenere fles-
sibilità per un grande piano di
investimenti con attenzione spe-
ciale al sud

Crisi di Governo: Emma Bonino
severa e onesta come sempre, una
grande leader della politica italiana 

LeU: siamo per un governo della svolta Trump: Conte resti premier 
"Le cose sembrano andare bene
per il primo ministro della
Repubblica italiana, altamente
rispettato. Ha rappresentato
l'Italia in modo enerigco al G7.
Ama il suo Paese grandemente e
lavora bene con gli Usa. Un uomo
molto talentuoso che spero resti
primo ministro". Il Presidente
U.S.A. Donald Trump su Twitter.

La fiducia dei consumatori ad agosto, in una
situazione di stallo dell’economia, in piena
crisi di governo e con la prospettiva di una
stangata di 1845,19 Euro in autunno, non
poteva che essere in calo. A tutto ciò si
aggiunge la fase di incertezza sulla formazio-
ne del nuovo esecutivo, il cui primo compito
dovrà essere quello di garantire stabilità al

Paese, avviando il sistema economico verso
una nuova fase di sviluppo e scongiurando
l’aumento dell’IVA. L’Osservatorio
Nazionale Federconsumatori ha calcolato che,
se non si dovessero disinnescare le clausole di
salvaguardia, l’aumento annuo a carico di
ogni famiglia, a regime, sarà di 831,27 Euro:
un aggravio che potrebbe avere conseguenze

drammatiche sull’intera economia. Alla luce
di queste prospettive diventa sempre più
urgente agire con responsabilità, nominando
al più presto un Governo che possa prendere
provvedimenti seri per garantire la solidità e
la tenuta del sistema economico, in un clima
internazionale che sta affrontando una fase di
recessione. 

Federconsumatori: calata la fiducia,
urgente garantire la stabilità 



La guida turistica, per legge una
professione regolamentata cui si
accede attraverso un esame pub-
blico, tende oggi nel nuovo sce-
nario turistico del nostro territo-
rio ad evolversi in impresa, per
iniziativa dei singoli operatori.
Un settore, quello delle guide
turistiche professioniste che si
trasformano in imprenditori, che
cresce del 14% in un anno e del
100% in cinque anni in
Lombardia e del 8,8% e 42% in
Italia. Le province dove l’orga-
nizzazione di visite guidate si
configura sempre più come atti-
vità d’impresa sono Roma (137
localizzazioni, +14% in cinque
anni con 166 addetti), Napoli (80
imprese con 110 addetti) e
Firenze (73, +161% in cinque
anni con 148 addetti), seguite da
Sassari (42 imprese, +36% con 68
addetti), Venezia (35, +75% con
125 addetti) e Palermo (33, +38%
con 23 addetti). Milano ha 24
attività, +20% in un anno e
+100% in cinque anni con 33
addetti. È forte la presenza fem-
minile (58% delle imprese sia in
Lombardia che in Italia) e gli
imprenditori nati all’estero pesa-
no 8% in regione e 13% a livello
nazionale. Più giovani gli
imprenditori in Lombardia,
il 10% rispetto al 7% nazio-
nale. Si tratta soprattutto di
guide turistiche che aprono
una ditta individuale, nel 67%
dei casi in Lombardia e nel 72%
in Italia. A Milano pesano di
più le società rispetto alla
media nazionale, le ditte sono
il 48% del totale, come anche a
Sassari (53%). A Firenze sono
ditte individuali di guide turisti-
che che si mettono in proprio nel
93% dei casi. Spiega Valeria

Gerli, componente della giunta
della Camera di Commercio di
Milano Monza Brianza Lodi e
presidente di Confguide GITEC
(Guide Italiane Turismo e
Cultura) - Confcommercio
Milano: “Guida turistica non ci si
improvvisa. Si tratta di una pro-
fessione regolamentata dallo
Stato, soggetta ad abilitazione
attraverso un concorso pubblico.
In questo quadro normativo, le
visite guidate sono l’attività spe-
cifica e pertinente solo alle guide
turistiche. Una professione che
richiede forte impegno di tempo,
energie e passione, accompagna-
to da un costante aggiornamento
dei contenuti e delle competenze
(culturali tradizionali e nuove,
quali il tema enogastronomico).
Purtroppo la forte crescita dei
visitatori e della domanda, insie-
me a persistenti incertezze nor-
mative, aprono spazio ad un
numero sempre più alto di abu-
sivi, improvvisatori, approfitta-
tori che alterano il mercato e svi-
liscono l’esperienza di visita e
quindi il nostro territorio italia-
no. Non solo visi-

tatori singoli si affidano spesso
incautamente in loco a guide
abusive (preoccupante la crescita
del fenomeno ambiguo dei “free
tours”, visite guidate dove al
compenso si sostitui-
sce la mancia!),

ma interi gruppi di turisti orga-
nizzati visitano l’Italia senza
entrare nel nostro circuito di
accoglienza, a partire dalla
guida, ma non solo. Questa
organizzazione autorefe-
renziale, più diffusa tra i

turisti organizzati provenienti
dalla Cina, riduce l’impatto eco-
nomico del viaggio sui nostri ter-
ritori italiani. Occorre governare
questo turismo in forte crescita.
Occorre dare visibilità e valore
alla figura professionale della
guida turistica italiana, attraver-
so la cui voce viene comunicata a
tutto il mondo l’attrattività, la
storia, la bellezza del Paese.
Occorre anche orientare gli inte-
ressi dei visitatori, che spesso
quando organizzano il viaggio
da casa loro ignorano (e quindi
poi trascurano) la maggior parte
delle attrazioni, della storia e
della bellezza che l’Italia offre,
con effetti devastanti di overtou-
rism in certi luoghi e potenzialità
incredibili di sviluppo in moltis-
simi altri. Positivo il dato della
crescita delle attività d’impresa
costituite da guide turistiche, che
dimostrano consapevolezza del
loro ruolo strategico e sviluppa-
no lavoro per i colleghi. Una ten-

denza da incentiva-
re, con iniziative
come quella del-

l’azienda speciale della Camera
di commercio Formaper, che ha
aperto i propri corsi di formazio-
ne alle guide turistiche di Gitec,
per rafforzare le loro competen-
ze anche in ambito digital mar-
keting. Lo sviluppo delle capaci-
tà imprenditoriali delle guide
turistiche è diventato tanto più
essenziale, in quanto dal 2013 è
consentito per legge esercitare la
professione e svolgere servizi di
visite guidate in tutto il territorio
italiano (e nei paesi membri UE),
essendo finalmente venute meno
le limitazioni territoriali provin-
ciali/regionali preesistenti, che
speriamo non vengano più ripri-
stinate in nome di un protezioni-
smo controproducente e supera-
to dalla realtà dei nuovi scenari
turistici e di mercato. La libera
professione e l’attività imprendi-
toriale non devono essere rin-
chiusi dentro confini territoriali
ristretti che danneggerebbero in
primis la qualità dell’esperienza
del visitatore. L’assenza di bar-
riere facilita la nascita di attività
imprenditoriali di rete, la crescita
professionale e lo scambio. Per

quanto riguarda Milano, le
guide turistiche sono

pronte a prepararsi alla
una nuova grande sfida
delle Olimpiadi e a lavo-
rare di concerto con isti-

tuzioni e operatori privati per
il successo dell’evento.
Guardiamo con fiducia e con
l’ottimismo della concretezza
alle Olimpiadi Invernali 2026
assegnate a Milano e Cortina. I
grandi eventi accendono i riflet-
tori e devono diventare occasio-
ne per rendere visibile e valoriz-
zare tutto ciò che la città offre di
permanente”.

a cura di Francesco Rossi

Parliamo
di GUIDE TURISTICHE
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Badolato di Calabria, uno dei borghi
più antichi, belli e caratteristici del
Mediterraneo, era destinato a mori-
re, come tanti altri, per il forte ed
inarrestabile spopolamento dovuto
principalmente all’emigrazione
degli abitanti verso la sua Marina e
verso il resto d’Italia e del mondo in
cerca di lavoro e di modernità. Poi,
nel 1986 qualcuno (un filosofo, forse)
con la semplice ma accorata idea-
prototipo del “paese in vendita” ha
deciso di ritrovare, con rabbia ed iro-
nia, quella ribellione tipica del popo-
lo calabrese contro la Storia, il fato e
la rassegnazione. Ed ecco che, dopo
33 anni di respirazione bocca a
bocca, Badolato si può dire “borgo
risorto”, un po’ per la decisa e corale
volontà umana e un po’ per un altro
tipo di destino (spontaneo o creato
apposta, la Storia chiarirà) che ha
fatto accostare la nave Ararat stra-
colma di migranti. Insomma, aiutati
che Dio ti aiuta. Tra tutti coloro che
si sono adoperati a far rivivere il
borgo, con 20 anni di presenza amo-
rosa e amorevole quasi continua, è la
film-maker veneta Imelda Bonato,
dal 1999. Approdata pure lei a sègui-
to dell’Ararat, è stata folgorata dalla
bellezza e, in particolare, dai valori
di profonda e antica umanità di
Badolato. Così ha deciso di racconta-
re tale folgorazione attraverso la sua
video-camera. Lei, donna del nord
ma universale. In attesa di un film
più lungo, discorsivo e penetrante,
nel 2002 la Bonato (con al suo attivo
già altri significativi lavori cinemato-
grafici, alcuni dei quali premiati a
livello nazionale) ha dedicato al
borgo e alla sua gente il cortome-

traggio “Badolato il paese lumino-
so” di 22 minuti (stessa durata del
film “Il Volo” del famoso regista
tedesco Wim Wenders quasi sul
medesimo tema). Preludio al lavoro
maggiore, Bonato con “Badolato il
paese luminoso” anticipa le emozio-
ni e le annotazioni poi sviluppate nel
film in prima presentazione assoluta
stasera, 27 agosto 2019, “Badolato
amata terra mia tra cielo e terra”.
Mai definizione fu più bella e calzan-
te non soltanto per la comunità
badolatese, così struggente e vee-
mente, ma pure per l’antichissima
terra di Calabria, per tutto il sud
Italia e, in più generale, per tutti i
sud del mondo depredati da tutti i
nord del mondo. Infatti, nel film che
Imelda Bonato va a presentare per i
soli invitati alle ore 20 di stasera
all’Agriturismo Zangarsa e poi, per
il grande pubblico, giovedì 29 agosto
alle ore 21 nei pressi di Piazza
Castello, sotto sotto si “scontrano”
due distinte proto-filosofie: il tempo
etico di Badolato e della Calabria
(pure come prima Italia e come
emblema di tutti i sud del mondo) e
i tempi amorali della globalizzazio-
ne che tutto risucchia a propri fini,
senza guardare in faccia a nessuno.
Una bella ed appassionante sfida tra
i tempi pacati del borgo e i tempi fre-
netici dell’arrivismo senza arrivi del
mondo super-veloce di oggi, tanto
veloce ed ebbro da far perdere la
propria identità. Tutti perdenti, alla
fine? Forse sì, però Badolato ha un
valore in più, non ha perso la pro-
pria più antica anima. Cosa non di
poco conto, oggi come oggi. Pure per
questo Badolato ieri, 27 agosto 2019,

ha vissuto l’esaltazione del suo più
grande giorno, quello etico-univer-
sale di cui è detentore. Da qui la sua
maggiore attrazione vitale e rigene-
rativa, il suo essere al mondo, il suo
“trend” (per dirla all’odierna manie-
ra). È stato il grande giorno per
Badolato, pure perché il film della
Bonato è sintesi di ben 33 anni di
pacata e sapiente “rivolta” popolare
per sopravvivere e magari tornare
vivere con tipica eticità. La gente di
Badolato è da sempre gente che lotta
e non permetterà più che la sua anti-
ca “culla di pietra” possa sgretolarsi
sotto i colpi della cattiva globalizza-
zione. La gente di Badolato non è
più sola. In suo soccorso ecco, sono
arrivati i numerosi neo-badolatesi
intervenuti a sostenere e ad abbrac-
ciare il borgo e la sua “civiltà eponi-
ma” che lega tutti i popoli del
mondo nell’amicizia, nella solidarie-
tà, nel riconoscersi “nati per la bel-

lezza ed il benessere etico”. Una
necessità. Una missione. Si legge
sulla copertina del DVD di
“Badolato amata terra mia tra cielo e
mare”: “Quanto pensiero e quanta
nostalgia per questo borgo, l’imma-
gine di un tempo antico, tutto raccol-
to, ampio e stretto allo stesso tempo.
Le case aggrappate le une alle altre,
sembrano tenersi insieme come in
un abbraccio”. Per questo film e per
tutta la sua “Opera omnia” a Imelda
Bonato è stato assegnato il “Gran
Premio delle Generazioni”.
Riconoscimenti giungeranno anche
dal natìo Veneto, in particolare da
Noventa Vicentina, ultima sede
della famiglia Bonato derivata dal-
l’antico popolo dei Cimbri, insedia-
tosi nel nord-est italiano (altopiano
dei Sette Comuni) dal lontano secon-
do secolo dopo Cristo, provenienti
prevalentemente dalla Danimarca e
forse anche dalla Germania. Un

popolo mitico che si cerca nel più
antico mito jonico. Forse non a caso,
in Badolato Marina, da oltre un
decennio c’è un cospicuo insedia-
mento di famiglie danesi che hanno
costruito un proprio villaggio … “tra
cielo e mare”. La vicendevole attra-
zione Nord –Sud è confermata anco-
ra una volta. A Badolato e in
Calabria, però, soltanto nel nome
dell’accogliente sole e mare del Sud,
proprio in questa terra sospesa nel
tempo “tra cielo e mare”, appunto.
Forse non a caso. L’Università delle
Generazioni ritiene che sia ormai
giunto il momento di una rilettura di
tutti i numerosi film realizzati dal
1986 al 2019 sul borgo e la gente di
Badolato (come paese in vendita o
come paese di accoglienza o come
borgo trend) attraverso un’apposita
rassegna, pure per capire come
hanno visto questa terra e questo
popolo coloro i quali si sono interes-
sati a questo borgo-prototipo, in fret-
ta e furia o con più pacatezza, per
motivi di veloce lavoro video-gior-
nalistico o per stimoli etici ed artisti-
ci. L’estate 2020, meglio se in piazza,
potrebbe essere il periodo migliore
per questa rilettura collettiva, da cui
potrebbe essere realizzata una pub-
blicazione a stampa o web ben siste-
matica e duratura. Il grande giorno
di Badolato è un giorno molto lungo,
quasi come quello della storia
umana. 
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Sinisa Mihajlovic è stato dimesso dall'ospeda-
le Sant'Orsola al termine del primo ciclo di
chemioterapia per curare la leucemia.
L'allenatore del Bologna era stato ricoverato
43 giorni fa, a metà luglio. E' stato dimesso "in
buone condizioni generali", spiega il policlini-
co, dal reparto a Bassa Carica Microbica
dell'Unità operativa di Ematologia del
Policlinico di Sant'Orsola dopo avere ricevuto

"senza complicazioni il primo ciclo di terapia
ed avere completato tutti gli accertamenti
necessari". Nella giornata di giovedì sarà a
Casteldebole per incontrare la squadra.
Possibile la sua presenza in panchina nel
derby con la Spal di venerdì sera (diretta
esclusiva su Sky Sport). Per Sinisa arriva un
messaggio di incoraggiamento anche da
Roman Reigns, uno dei campioni più afferma-

ti della WWE (la federazione numero 1 al
mondo di wrestling) che, lo scorso 22 ottobre,
si era fermato per diversi mesi per risolvere un
problema analogo. "Gli uomini così ce la fanno
sempre. Incredibile storia quella di Sinisa
Mihajlovic", è il messaggio seguito poi dagli
hashtag #Forza! e #BelieveInTheFight. L'atleta
di origini samoane è poi tornato a lottare nel
mese di marzo di quest anno. 

Mihajlovic dimesso dall’ospedale

L’ospedale: “Buone condizioni generali, niente complicazioni”.
Per l’allenatore del Bologna ora un periodo di riposo prima della
seconda fase di cure contro la leucemia. in panchina con la Spal?

Sport • 13
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L’artista canadese si esibirà al Teatro Romano di Ostia Antica L’associazione artistico cultu-
rale nazionale “Lacarvella”,
nell’ambito delle varie attività,
dopo l’evento di Milano, que-
sta volta sceglie Trani per fare
arte attraverso due momenti. Il
presidente, nonché maestro
d’arte Antonio Russo, presen-
terà la mostra collettiva “Da
Levante a Ponente” con la par-
tecipazione straordinaria di
Sonia Terzino, critico d’arte e i
musicisti Pietro Romano
Matarrese, Christian Ciciriello
e Stefania Velez. Dal 31 agosto

al 7 settembre, nello chalet
della villa comunale di Trani
esporranno vari artisti prove-
nienti da tutta Italia sul tema
del paesaggio: Renzo
Cianchetti, Laura Demattia,
Carlo Dicillo, Raffaella Greco,
Stefania Gubbiotti, Norberto
Iera, Arkadiusz Sedek, Maria
Elisa Imperiali, Pina Leone,
Fabiola Matarazzo, Sabatino
Muscetta, Marina Oganesyan,
Stefano Pannacci, Luigi
Pomarico, Anna Rita Rossetti e
Antonio Russo Galante. Si con-

tinua domenica 1° settembre,
alle ore 10, nel santuario della
Madonna del Carmine di
Trani, in piazza Tiepolo dove si
parlerà di arte sacra contempo-
ranea. Interverranno, molti
esponenti illustri del mondo
dell’arte e della ricerca in
campo artistico, ma anche filo-
sofico e teologico: Michel
Pochet, Norberto Iera,
Arkadiusz Sedek, Ricarda
Guantario, Pietro Di Terlizzi,
Enrico Morisco, Pietro Romano
Matarrese, Massimo Ilot, Elena

Lembo, Luigi Pomarico,
Raffaella Greco, Alessandro
Porcelluzzi, Carlo Dicillo,
Cesare Cesarini, Fabiola
Matarazzo, don Gaetano Lops,
Vincenzo De Simola, Antonio
Russo, Sofia Terzino. La stessa
conferenza, sarà presentata il
1° settembre nella sala congres-
si del seminario antico di
Lecce, in piazza Duomo a par-
tire dalle ore 19. Tutti gli even-
ti sono ad ingresso libero e
fanno parte della programma-
zione di Trani t’incanta. 

Arte Contemporanea, mostre
e conferenze a Lecce e Trani 



TOY STORY 4 
Dopo la partenza di Andy per il college, Woody, Buzz e compagni hanno trovato una nuova casa. Woody, Buzz e gli altri vivono sereni con Bonnie. Al suo primo giorno d'asilo la bambina costruisce Forky, una forchetta/cucchiaio che però non vuole accettare di essere un giocattolo e si sente solo spazzatura. Woody cercherà di fargli cambiare idea.Torna forse per l'ultima volta la saga di Toy Story in un nuovo capitolo che non raggiunge le vette dei precedenti ma apre la vita dei giocattoli a nuove possibilità, introduce crisi d'identità e pure una vena di femminismo.Edificante e tutto sommato divertente, sebbene alcuni inseguimenti diventino un po' ripetitivi, il film si accontenta di un registro intimo, senza grandi invenzioni visive ma sorretto da una fotografia davvero allo stato dell'arte. Vale la pena di pazientare fino alla fine dei titoli di coda, per godere di un ultimo adorabile siparietto.TI PRESENTO PATRICK
Un film di Mandie Fletcher. Con Sam Fletcher, Beattie Edmondson, Rupert Holliday Evans, Ann Queensberry, Ed Skrein Uscita 4 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 233 sale. Distribuzione Notorious Pictures. 
Sarah e? stata lasciata dal fidanzato. Mentre la sua vita sta andando in pezzi, riceve in eredita? dalla nonna un cane, il viziatissimo carlino Patrick. La vita della trentenne inglese Sarah va in pezzi il giorno in cui viene lasciata dal fidanzato. Come se non bastasse, pochi giorno dopo la sua nonna muore lasciandole in eredità un carlino di nome Patrick. Costretta a prendersi in casa l'animale, Sarah inizia una difficile convivenza fatta di tragicomiche uscite al parco, disastri domestici e complicate giornate lavorative nella scuola in cui lavora come insegnante d'inglese. L'incontro con due uomini, l'aitante Ben e il veterinario Oliver, regalano a Sarah la prospettiva di un nuovo amore, ma sarà il rapporto con Patrick il sentimento che cambierà in meglio la sua vita.

MEN IN BLACK - INTERNATIONAL
Un film di F. Gary Gray. Con Chris Hemsworth, Tessa Thompson, Liam Neeson, Emma Thompson, Rafe Spall Uscita 25 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 437 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. 
Molly è solo una bambina quando assiste a un intervento dei Men in Black senza farsi sparaflashare. Da allora sogna di diventare un agente segreto in tailleur e cravatta neri. Un giorno scova il quartier generale dei Men in Black e convince l'Agente O a prenderla in prova.Ventidue anni dopo il debutto di Men in Black, gli agenti J e K lasciano il campo a un duo di assi tuonante, sexy e sufficientemente cool per voltare pagina. A dispetto del titolo Men in Black si femminilizza offrendo alle ragazze il diritto di imbracciare grandi fucili e di spararle grosse al cattivo di turno, ma la volontà non fa la qualità. In tutti i casi godetevi lo spettacolo perché MIB: International resta un film divertente in grado di riscuotere l'approvazione del pubblico. Per tutti gli altri, quelli che vogliono dimenticare, basta come al solito un colpo di flashEDISON - L'UOMO CHE ILLUMINÒ IL MONDO
Un film di Alfonso Gomez-Rejon. Con Benedict Cumberbatch, Michael Shannon (II), Nicholas Hoult, Katherine Waterston Uscita 18 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 214 sale. Distribuzione 01 Distribution. 1880. Thomas Edison, rivoluzionario inventore della lampadina, è sul punto di illuminare Manhattan e di sconvolgere per sempre le abitudini degli americani. L'imprenditore George Westinghouse si mostra interessato al suo lavoro, mentre l'incontro con Nikola Tesla e con la sua corrente alternata riscriverà la storia della distribuzione dell'elettricità nel mondo.Interpretato da divi come Benedict Cumberbatch e Michael Shannon, Edison è una sorta di The Prestige meno carismatico e più moralizzante, che punta tutto su personaggi e attori e avrebbe meritato un maggiore approfondimento. Come il suo protagonista, quest'opera biografica è costretta a rivedere le proprie manie di grandezza, accontentandosi di essere più interessante che "elettrizzante".

PETS 2 - VITA DA ANIMALI
Un film di Chris Renaud. Con Patton Oswalt, Jenny Slate, Kevin Hart, Eric Stonestreet, Alessandro Cattelan Uscita 6 giugno 2019. Oggi tra i Film al cinema in 197 sale. Distribuzione Universal Pictures. La sua padrona ha avuto un figlio e il cane Max si ritrova improvvisamente ansioso, vittima della sindrome del genitore iper apprensivo, e torturato da un prurito psicosomatico. Quale miglior cura di un soggiorno in campagna? Nel frattempo, a New York, a presidiare il quartiere, restano Gidget, che imparerà a fingersi un gatto, e il coniglio Nevosetto, che avrà modo di soddisfare la sua sete di avventura.Film per famiglie che non sacrifica i più piccoli, il sequel di Pets è lento a ingranare ma poi procede con sicurezza e divertimento, regalando qualche scena memorabile. Costruito come un trittico di piccole parabole sul coraggio, sul potere e sulla solidarietà e chiuso da un finale tutto azione che ristabilisce nettamente il confine tra buoni e cattivi, Pets 2 non va a caccia di originalità ma raggiunge comunque la meta

SPIDER-MAN: FAR FROM HOME
«Le persone hanno bisogno di credere. E di questi tempi, credono a qualsiasi cosa». Peter Parker torna a scuola, affrontando le catastrofiche conseguenze della guerra tra Thanos e gli Avengers. Mentre si prepara a una gita in europa, l'eterno adolescente del Queens dovrà fare i conti con le richieste di Nick Fury che ha bisogno dell’Uomo Ragno per combattere un nemico proveniente dalle viscere della Terra. In un trionfo di spettacolo itinerante e meta-cinematografico, dai canali di Venezia fino a Londra, Spider-man: Far from home funziona sia come commedia pura che come seduta di terapia collettiva per i fan della saga Marvel appena conclusa. Poteva essere una semplice postilla, ma l’energia scanzonata dell’Uomo Ragno lo rende qualcosa di più. In un film in cui niente è come sembra, per salvare il mondo occorre prima trovare se stessi.

WOLF CALL - MINACCIA IN ALTO MARE
Un film di Antonin Baudry. Con François Civil, Omar Sy, Reda Kateb, Mathieu Kassovitz, Paula Beer Uscita 27 giugno 2019. Oggi tra i Film al cinema in 109 sale. Distribuzione Adler Entertainment. Il 'canto del lupo' è il nome in codice di un sonar nemico, di un pericolo in avvicinamento che solo un 'orecchio d'oro' può avvertire. Analista acustico dall'udito eccezionale, Chanteraide si è guadagnato quel soprannome sul campo. E il suo campo è il mare. Infallibile fino a quel momento, commette un errore e deve rispondere ai superiori della défaillance. Sceneggiatore di fumetti con lo pseudonimo di Abel Lanzac, Antonin Baudry cambia 'corpo' ma non spirito, firmando una spettacolare opera prima che non dà tregua. Il film coniuga con audacia rara intrigo geopolitico e thriller d'azione. Un matrimonio tra riflessione profonda e immersione totale, tra azione pura e studio dei caratteri. Wolf Call non è soltanto un film d'azione, è soprattutto un confronto tra uomini che condividono lo stesso destino.

SERENITY - L'ISOLA DELL'INGANNO
Un film di Steven Knight. Con Matthew McConaughey, Anne Hathaway, Djimon Hounsou, Diane Lane, Jason Clarke Uscita 18 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 246 sale. Distribuzione Lucky Red. 
In fuga dal passato, Baker Dill si è ritirato su un'isola al largo della Florida. Un giorno l'ex moglie arriva sull'isola chiedendogli di salvare lei e il loro figlio dal nuovo e violento marito. Diviso fra una vita vecchia e una nuova, tentato dal denaro ma roso dai dubbi, Baker si ritrova in una realtà che non riesce a gestire.Noir contemporaneo con Matthew McConaughey e Anne Hathaway, Serenity si ispira al cinema hollywoodiano degli anni '40 e '50 e a quello patinato degli anni '80, con personaggi e situazioni stereotipate che celano una svolta narrativa che rimette tutto in discussione.ANNABELLE 3
I coniugi Ed e Lorraine Warren, demonologi e cercatori di fantasmi, hanno chiuso la bambola Annabelle, pericolosa perché posseduta da uno spirito, in un'apposita teca nel loro personale museo degli orrori nello scantinato di casa. La teca è stata sigillata e benedetta in modo che il male non possa uscirne. La piccola Judy, figlia dei Warren, sta per compiere dieci anni e, pur essendo molto legata ai genitori, soffre un po' per la loro controversa popolarità e viene presa in giro a scuola, non trovando nemmeno amichetti che vengano a fare festa con lei per il suo compleanno. I genitori devono uscire di casa per la nottata e Judy viene affidata alla giovane babysitter Mary Ellen, con cui la bambina si trova molto bene. Un'amica di Mary Ellen, Daniela, in pratica si autoinvita a fare festa con le due, ma ha uno scopo segreto. Vuole scendere nel museo dei Warren per cercare di comunicare con lo spirito di suo padre, morto da non molto. Sgattaiolata nello scantinato, chiede allo spirito di manifestarsi, di dare un segno. Il segno lo ottiene proprio da Annabelle e perciò apre la teca. Pessima idea. 

Una spettacolare opera prima, densa e immersiva, che omaggia i classici del genere . Drammatico, Francia 2019. Durata 115 Minuti. IL SEGRETO DI UNA FAMIGLIA
Un film di Pablo Trapero. Con Martina Gusman, Bérénice Bejo, Edgar Ramirez, Joaquín Furriel, Graciela Borges Uscita 4 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 56 sale. Distribuzione Bim Distribuzione. Eugenia e Mia sono due sorelle argentine: mentre Mia è rimasta presso la sontuosa proprietà di famiglia chiamata La quiete, Eugenia ha scelto di vivere a Parigi, dove il padre aveva lavorato come diplomatico. Un ictus capitato a papà richiama Eugenia a casa. Nulla in questa famiglia è come sembra, e sotto La quiete si agitano tensioni e verità nascoste.Dopo Il clan, che raccontava un'altra famiglia piena di segreti, Pablo Trapero si misura con una forma d'amore assoluto - quello fra due sorelle - incastonata in una cornice ambigua. Trapero dirige in modo empatico e tattile, cambiando più volte registro, dal melodramma alla commedia nera, dal grottesco al farsesco. E non perde l'occasione per riferire parte del racconto al passato ingombrante del suo Paese, regalando alla storia più di un doppiofondo a sorpresa.

Empatico e tattile, un racconto sulla sensualità segreta e una fisicità utilizzata come forma primaria di comunicazione. Con doppiofondo a sorpresa. Drammatico, Thriller - Argentina, Francia 2018. Durata 112 

 BIRBA - MICIO COMBINAGUAI
Un film di Gary Wang. Uscita 18 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 131 sale. Distribuzione Notorious Pictures. 
Oscar è un gatto pigro e soddisfatto, mentre suo figlio Birba è irrequieto e determinato a raggiungere Miciolandia, il paradiso terrestre degli animali. Quando il piccolo Birba riesce nell'impresa di scappare, papà Oscar si lancia all’inseguimento in compagnia della pappagallina Mac.Birba - Micio combina guai è un curioso film d’animazione cinese che sa citare i grandi successi occidentali ma anche improvvisare con un copione libero che tratta un ventaglio di sentimenti, dall’amicizia al coraggio di superare le paure.Senza brillare nella caratterizzazione, e senza offrire siparietti comici, il film di Gary Wang rischia di annoiare i più grandicelli ma saprà affascinare gli spettatori più giovani, capaci di godersi il viaggio senza per forza pensare alla meta.

Una curiosa animazione cinese dall'ampio ventaglio sentimentale dove conta più il viaggio che la meta . Animazione, Cina 2018. Durata 90 Minuti.

Un noir contemporaneo che si fa notare per l'audacia e la totale mancanza d'imbarazzo con cui resta in bilico fra serietà e autoparodia . Drammatico, Thriller - USA 2019. Durata 106 Minuti.

Un capitolo che allarga i confini della serie, introduce un tocco di ironia e convince con una seconda parte scatenata. Horror, Thriller - USA 2019. Durata 106 Minuti.

Lo spettacolare ritorno dell'Uomo Ragno, eroe giusto per un mondo post eroi. Azione, Avventura, Commedia - USA 2019. Durata 129 Minuti.

Un'innocua commedia inglese sul complicato rapporto fra una donna sola e un cane rimasto senza padrona. Commedia, Gran Bretagna 2018. Durata 94 Minuti.

Un epilogo divertente e delicato che apre nuovi scenari e arricchisce di femminismo la saga. Animazione, Avventura, Commedia - USA 2019. Durata 100 Minuti.

La saga volta pagina con un divertissement (ben) costruito per piacere al pubblico e riflettere le ultime tendenze. Azione, Commedia, Fantascienza - USA 2019. Durata 115 Minuti.

Un period drama interessante ma poco elettrizzante. Un scrip perfetto per una serie TV. Biografico, Drammatico, Storico - USA 2017. Durata 105 Minuti.

Tre piccole divertenti parabole che procedono con sicurezza e divertimento e confluiscono in un finale all'altezza. Animazione, Avventura, Commedia - USA 2019. Durata 86 Minuti.

JOHN WICK 3
Un film di Chad Stahelski. Con Keanu Reeves, Halle Berry, Ian McShane, Asia Kate Dillon, Jerome Flynn Uscita 16 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 336 sale. Distribuzione 01 Distribution. ohn Wick è un killer ritiratosi dal “mestiere", ma una taglia da 15 milioni di dollari sulla sua testa attira l'attenzione di tutti i peggiori individui in circolazione. Wick tornerà a uccidere. Stilizzato, cool, perfetto per un comic book, John Wick richiama alla mente visioni che hanno formato il nostro immaginario, ma è abbastanza sfrontato da crearne uno nuovo. Se il primo film era un revenge movie autoironico ed eccessivo, il secondo, grazie a coreografie mozzafiato e scene action, è diventato un cult. John Wick 3, all'insegna del louder, faster, bigger, non poteva che garantire di più di tutto: crani sfondati, proiettili ovunque, coltelli scagliati. Ma il vero senso della serie, oggi, forse sta nella disperata richiesta di privacy di Wick, celata sotto la coltre di polvere da sparo. 

Terzo e sanguinoso capitolo di una saga action cresciuta al di là delle aspettative, fino allo status di cult. Azione, Thriller - USA 2019. Durata 130 Minuti.

laVoce giovedì  29 agosto 2019 Cinema • 15


